

Marca déficit balanza comercial en abril (Reforma 27/05/13)

Marca déficit balanza comercial en abril (Reforma 27/05/13) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 mayo 2013).- Luego de dos meses de saldos a favor en la balanza comercial de México, en abril de 2013, se registró un déficit por mil 225 millones de dólares, el cual contrasta con el superávit observado en el mismo mes del año pasado, según información oportuna del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Así, el saldo en contra del comercio exterior contrasta con el superávit de 338 millones de dólares que esperaba el consenso de los especialistas. Durante el cuarto mes del año, las ventas al exterior fueron de 32 mil 863 millones de dólares, 6.4 por ciento por arriba de lo observado en el mismo mes de 2012, con lo que quedaron atrás dos meses con variaciones negativas a tasa anual. Este aumento tuvo que ver con que en el cuarto mes del año hubo más días laborales que en el mismo periodo del 2012 -el año previo la Semana Santa cayó en abril-, de manera que las exportaciones totales corregidas por efectos de calendario se redujeron 0.6 por ciento anual en abril. En tanto, las importaciones aumentaron 11.8 por ciento respecto a abril del año previo. En el mes de referencia, el incremento en las exportaciones totales fue resultado neto de un avance de 7.7 por ciento en las ventas no petroleras y de una baja de 1.7 por ciento en las petroleras. Al interior de las no petroleras, el mayor dinamismo se presentó en las extractivas, con un alza de 51.6 por ciento; le siguieron las agropecuarias, con 16.5 por ciento, así como las de manufacturas, cuyo crecimiento fue de 6.8 por ciento. De acuerdo con el Inegi, sólo en la parte fabril, las exportaciones automotrices se incrementaron 8.7 por ciento anual y las no automotrices, 6.1 por ciento. A su vez, el crecimiento anual de las exportaciones no petroleras se derivó de ascensos de 9.5 por ciento en aquellas dirigidas al mercado de Estados Unidos y de 1.4 por ciento en las canalizadas al resto del mundo. Por otra parte, con datos desestacionalizados, las exportaciones totales de mercancías en abril disminuyeron 2.22 por ciento a tasa mensual, como fue reflejo de un decremento de 3.83 por ciento en las ventas no petroleras y de un avance de 8.49 por ciento en las petroleras. Vale mencionar que a tasa mensual, las exportaciones del País habían aumentado 4.9 por ciento en febrero y 2.1 por ciento en marzo. En tanto, el avance en las adquisiciones en el exterior se originó de alzas de 14.3 por ciento en las importaciones petroleras y de 11.5 por ciento en las no petroleras. Al considerar las importaciones por tipo de bien, en el mes en cuestión se registraron incrementos anuales de 17.5 por ciento en las de bienes de consumo, de 10.1 por ciento en las de bienes de uso intermedio y de 16.3 por ciento en las de bienes de capital. Las importaciones totales mostraron un descenso mensual de 0.54 por ciento, como consecuencia de las caídas de 2.36 por ciento en las importaciones petroleras y de 0.29 por ciento en las no petroleras. Por tipo de bien, se observó una reducción mensual de 3.74 por ciento en las importaciones de bienes de consumo, mientras que las de bienes intermedios y las de bienes de capital presentaron variaciones mensuales de 0.09 y 0.16 por ciento, respectivamente. A nivel acumulado, en los primeros cuatro meses del año en curso la balanza comercial presentó un déficit de 2 mil 247 millones de dólares, con lo que se convirtió en el mayor desequilibrio desde 2009 para un periodo comparable. Tan sólo en el mes de referencia y con base en cifras desestacionalizadas (que permiten eliminar las diferencias por días laborales y comparaciones mensuales), el déficit en el comercio exterior del País subió 144 por ciento a 900 millones de dólares. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo